EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Karol Figueroa Morales Nutrición 7° Nombre del profesor: Alejandro Aguilar Morales Economía de la Salud

Fundamentos de economía de la salud

La relación entre la economía y la salud es fundamental para entender cómo las condiciones económicas influyen en el bienestar de la población. En una economía de mercado, como la que predomina en el mundo actual, el mecanismo de oferta y demanda juega un papel crucial en la distribución de recursos, incluidos aquellos destinados a la salud. A lo largo de la historia, economistas como Winslow y Myrdal han subrayado la importancia de la inversión en salud, argumentando que esta no solo mejora la calidad de vida, sino que también genera dividendos económicos significativos a través de la reducción de la morbilidad y la mortalidad en la fuerza laboral.

Un indicador clave que permite medir el impacto de la salud en la economía es el cálculo de los años de vida ajustados por discapacidad (AVAD). Este concepto combina los años de vida perdidos debido a mortalidad prematura y los años de vida vividos con discapacidad, reflejando así la carga global de la morbilidad. Un elevado número de AVAD implica no solo un impacto negativo en la salud de la población, sino también una carga económica considerable, que afecta la productividad y, por ende, el crecimiento económico.

La salud de una población no es determinada únicamente por características individuales; factores sociales, económicos y ambientales también juegan un papel crucial. La Organización Mundial de la Salud (OMS) define el estado de salud de la población como una expresión del comportamiento del proceso salud-enfermedad, que incluye aspectos físicos, mentales y sociales. Así, se hace evidente que la salud pública debe ser parte integral del desarrollo económico, y no un tema aislado.

Desde el informe de la OMS en 1998, se ha advertido sobre la creciente preocupación por los recursos destinados a la salud, especialmente en contextos de crisis económica. Aunque algunos países muestran signos de recuperación económica, las desigualdades, la pobreza y la falta de acceso a servicios básicos continúan afectando el estado de salud de millones de personas. Los países de bajos ingresos, que enfrentan una alta carga de morbilidad, suelen tener un gasto en salud insuficiente, lo que agrava la situación. Esta disparidad en la inversión en salud se traduce en una peor calidad de vida y una menor productividad, perpetuando un ciclo de pobreza.

La salud pública juega un papel crucial en este contexto. Esta disciplina se encarga de proteger y mejorar la salud a nivel poblacional, buscando promover estilos de vida saludables y prevenir enfermedades. A través de programas de vacunación, control ambiental y educación sanitaria, la salud pública aborda las necesidades de las comunidades de manera integral. Sin embargo, la efectividad de estos sistemas varía considerablemente entre países. Por ejemplo, mientras que el Servicio Nacional de Salud británico (NHS) proporciona atención accesible y de calidad a todos los ciudadanos, en Argentina muchas personas prefieren pagar por servicios privados debido a la falta de confianza en el sistema público.

La atención primaria de salud es fundamental para el funcionamiento eficiente del sistema de salud. Esta es la primera línea de contacto para la mayoría de las necesidades de salud de la población y puede prevenir que las personas recurran a niveles más costosos de atención. Por lo tanto, fortalecer la atención primaria no solo mejora la salud de la población, sino que también optimiza el uso de los recursos en el sistema de salud en general.

En conclusión, la interconexión entre economía y salud es innegable. Una inversión adecuada en salud no solo mejora el bienestar de la población, sino que también

promueve el crecimiento económico sostenible. Para lograrlo, es esencial que las políticas económicas y sociales estén alineadas y que se priorice la atención en salud pública, garantizando que todos los ciudadanos tengan acceso a servicios de calidad. En este contexto, entender y abordar las necesidades de salud de la población es un paso crucial hacia un desarrollo económico equitativo y sostenible.

Bibliografía: Universidad del sureste (2024) antología de economía de la salud chrome-extension://efaidnbmnnnibpcajpcglclefindmkaj/htt ps://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/b0d9471ef90c5d30f982c77c02c800f8-LC-LNU702.pdf